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惠州市锦好医疗科技股份有限公司 

关于接待机构投资者调研情况的公告 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

惠州市锦好医疗科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 1月 19

日接待了 7家机构的调研，现将主要情况公告如下： 

一、 调研情况 

调研时间：2022 年 1月 19日 

调研形式：网络调研 

调研机构：中泰证券股份有限公司、上海纯达资产管理有限公司、山西证券

有限责任公司、长城基金管理有限公司、凯石基金管理有限公司、上银基金管理

有限公司、上海尚雅投资管理有限公司 

上市公司接待人员：董事会秘书段皓龄先生 

二、 调研的主要问题及公司回复概要 

问题 1：助听器是否会受到国家集采等相关政策的影响？助听器的验配是以

什么机构为主？ 

回答：目前助听器是属于康复医疗器械，主要是消费者自主购买为主，一般

不涉及医院的集采。助听器的验配在普通的助听器销售门店就可以完成。 

问题 2：人工智能在公司助听器产品中的应用主要体现在哪些方面？ 

回答：目前公司助听器产品中的人工智能主要是体现在算法方面，例如不同

场景的自适应切换等。 

问题 3：助听器自研芯片的进展如何？ 

回答：公司去年已与芯片代工厂签订了流片服务协议，第一代芯片还在制造

过程中，具体量产交付的日期，还需要根据代工厂的生产排期和产能情况而定。 



问题 4：国产品牌助听器目前的市占份额是多少？公司产品在国产品牌中的

市占份额是多少？ 

回答：目前中国的助听器市场主要还是以国外品牌为主，由于行业暂无相关

的权威统计数据，国产品牌助听器在中国的市占份额暂没有准确的数据。 

问题 5：公司募投项目的进度如何？公司目前产能情况如何？主要受哪些因

素影响？新建产能扩张后如何消化？ 

回答：公司的募投项目仍处于基建阶段，预计到 2022 年第三季度完成主体

工程建设。公司目前产能约 150万台/年，但受到场地限制影响，提升空间有限。

新建产能是逐步提升和释放的，随着美国 OTC 的市场的开启和国内市场的发展，

新增市场需求都有利于公司产能的消化。 

问题 6：公司自有品牌的销售渠道有哪些？未来的发展规划如何？ 

回答：公司自有品牌的销售渠道主要是亚马逊和国内电商平台。随着中国人

口老龄化的加剧，公司未来会重点布局开拓国内助听器市场，大力发展自有品牌，

提升自有品牌销售占比。 

问题 7：助听器在推广过程中存在哪些阻碍？公司是否采取相关措施？ 

回答：目前国内助听器渗透率低主要还是存在多方面的因素，一是助听器价

格昂贵，二是听损人员缺乏佩戴意识。公司一直在尝试开展消费者教育，普及各

类听力知识，提高全民对于助听器的正确认识，逐步弱化传统错误观念，这个也

需要全社会更多的力量共同来完成。 

问题 8：公司产品在国产同类产品中的优势有哪些？ 

回答：公司产品在国内同类产品的优势，主要包括助听器的自主算法和芯片，

以及丰富的产品线。目前部分产品已经逐步使用自主算法，未来随着自主芯片的

交付使用，公司产品将会逐步应用自主芯片。 

问题 9：2021年上半年公司毛利率有一定的下滑，预计全年毛利率是怎样变

化？中高端产品毛利率低于低端产品毛利率，主要原因是什么？ 

回答：公司 2021 年上半年毛利率的波动主要还是受到汇率变动和原材料价

格上涨的影响，预计全年毛利率还是会有一定的波动。中高端数字助听器的毛利

率较低，是因为产品使用进口 DSP芯片，采购成本相对较高；另外部分中高端产

品目前处于推广期，公司定价存在一定的优惠折扣。 



 

 

 

 

惠州市锦好医疗科技股份有限公司  

董事会  

2022 年 1 月 20 日  
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